

Article du journal 'Le Pays' du 17 Septembre 2013

<http://www.harmonie-pont-de-roide.com>

Pont-de-Roide Une armée d'Afrique libératrice, il y a 69 ans

Libération en deux actes en raison de la fusion des communes.

Depuis 2013 les municipalités associées de Pont-de-Roide et de Vermondans dont les limites géographiques s'entrecoupent avec harmonie, ne font plus qu'une seule commune. Le mariage est consommé, mais l'histoire de chaque commune donnera encore beaucoup d'occasions de parler des Rudipontains et des Vermondanais. L'automne 1944 sera toujours un devoir de mémoire, bien séparé, et pour cause, puisque ces quatre kilomètres carrés ont eu droit à deux libérations distinctes.

La première eut lieu le 12 septembre 1944 quand la 9^e division d'infanterie coloniale de l'armée d'Afrique a dû éviter les ponts de Noirefontaine et de Pont-de-Roide que l'armée allemande, qui battait en retraite, avait détruits. C'est donc le 12 septembre 1944 que les soldats d'Afrique ont libéré Pont-de-Roide par la rive gauche du Doubs, jusqu'au site du Chêne et dans la foulée au hameau du Fourneau. On s'est donc retrouvés, en ce 12 septembre, au square Vernier, un des



Sur les traces de la 9^e DIC.

Photo Yves Bongay

premiers lieux rudipontains où la 9^e DIC fit son apparition, pour un défilé, par une rue du 12-Septembre complètement rénovée, jusqu'au monument aux morts dans le parc de la mairie. Et certains se sont rappelés cet « officier au volant de sa Jeep, non informé des positions de l'ennemi, et qui fut criblé de balles, ou ce char allemand

détruit place centrale, devant l'hôtel des voyageurs, par un tir venu des Roches voisines »

Les Vermondanais devront attendre le 15 novembre pour voir sauter le verrou de Vermondans et fêter leur libération. Le premier hommage du chef-lieu de canton aux libérateurs d'Afrique est toujours un moment fort en ce mois de septembre rudipontain.

Et pour 2014, comme il le fut réalisé pour marquer les 40, 50 et 60^e anniversaire de cette libération, la municipalité a lancé un appel pour marquer ce 70^e anniversaire pour lequel toutes les idées seront les bienvenues.

Rudipontains et Vermondanais, à vos réflexions et à vos plumes.

Yves Bongay